

## Conseil Communal de Lausanne

Initiative : Postulat

**Titre :** Des gestes simples au quotidien pour petits et grands pour la préservation des espèces dans nos jardins, terrasses et balcons en ville.

Initiante : Françoise Piron

---

« La Suisse traite mal ses espèces », pouvions nous lire récemment dans le Temps et la délégation suisse fait profil bas avant la réunion internationale prévue ces jours. Il semble bien qu'en matière de protection de la biodiversité notre pays est à la traîne. La situation s'est même aggravée pour les espèces menacées. Il s'agit d'une extinction des espèces bien plus alarmante que la pollution de l'air. Pourtant elle reste méconnue du grand public.

Que pouvons-nous faire à l'échelle d'une ville en tant que citoyennes et citoyens ? Il y a de quoi s'inquiéter, les hérissons sont en danger, les oiseaux se font de plus en plus rares et les insectes désertent nos jardins. Or nous pouvons sensibiliser, informer des gestes et comportements simples à mettre en pratique au quotidien. Pour cela encore faut-il les connaître.

On peut ainsi

- installer dans son jardin un tronc d'arbre ou un tas de branches et de bois, les insectes et autres petits animaux vont adorer. Si vous n'avez pas de jardin, pas grave, votre terrasse, balcon ou appui de fenêtre fera l'affaire
- Placer des nichoirs pour les oiseaux, des abris pour les chauves-souris ou les écureuils, des hôtels à insectes, afin de préserver la diversité des espèces qui s'y trouvent
- Opter pour des graines de tournesol au lieu de mélanges compliqués, planter de la lavande sur votre balcon pour attirer les abeilles pour butiner, etc.

Tous ces conseils figurent sur des sites dédiés à la biodiversité. Dans le même esprit la Charte des jardins a été lancée depuis plusieurs années, notamment à Lausanne. Toutefois ces gestes et conseils sont peu connus du grand public.

Certes le défi pour préserver la biodiversité est immense ! Parions sur des gestes simples au quotidien pour démultiplier nos forces et conserver ainsi la diversité de nos espèces !

***Il est demandé dans ce postulat d'étudier un plan d'actions de communication, avec la création d'une journée annuelle de sensibilisation, destinés à tous les Lausannoises et Lausannois, petits et grands, pour leur rappeler et montrer des gestes simples permettant de préserver la diversité de nos espèces en Ville.***

Lausanne, le 10 mai 2019

Déposé par Françoise Piron pour le groupe PLR

